



refinado y culto, triunfa en el teatro por su talento, por su gallarda punjanza mental, por su estilo fuerte y vigoroso; pero no es emotivo, ni quiere adaptar los tipos de sus comedias al ambiente lógico de la técnica teatral.

El drama estrenado en Price, *Nuestro enemigo*, que valió a Pinillos muchas salidas a escena y muchos aplausos, es un testimonio visible del talento del culísimo literato; pero es desdichado una prueba de que su autor, desafiando los moldes rituales de la técnica, con una originalidad un poco arbitraria, no logrará nunca herir la fibra sentimental del espectador.

*Nuestro enemigo*, que no es ni más ni menos que nuestro propio corazón, rebelde e indomable, es un drama por cuyos tres actos para la tragedia amorosa de un hombre sin voluntad, Antón, que después de sufrir el mayor agravio conyugal, enamora y seduce a una moza con quien no puede contraer matrimonio porque su mujer vive.

Antón, excedido por la familia de la víctima, huye. Juana, la moza, iudiciada en la maternidad, se casa con otro hombre que la adora, *Vásti*, a quien aquella paga con un amor infinito y reflexivo la carga dolorosa del terrible secreto.

Y cuando este matrimonio se desliza feliz en un lugar donde están vigilados la honradez y el trabajo, surge el drama, fuerte, imperioso, brutal, con la vuelta de Antón, que a los ocho meses no ha podido sustraerse a la tentación de ver de nuevo a Juana. Y el antiguo seductor mata a una certera puñalada al fruto de la pasión insana de Antón.

Es el eje del drama: *Nuestro enemigo*, aparte de algunas situaciones un poco falsas, tiene tensión dramática y bellezas que acusan el temperamento artístico de *Parmeno*.

Borrás, el incomparable actor, dió todo el relieve trágico que solicitaba el tipo de Antón. La señorita Adamuz, admirable dentro de su flexibilidad artística, el señor Soto representó el carácter de *Vásti* con agrado del público, y estuvieron muy acertados la señorita Robles, las señoras Lusheras y Quijada, y los señores Nogueras, García Muñoz y Ramirez.

No se devuelven los originales. La publicación de artículos firmados no garantiza la identificación del periódico con lo que en dichos artículos se sustenta. De los artículos firmados son responsables sus autores. Todo original que no se remita sin firma conocida, garantiza de su veracidad y veracidad, se da por no recibido.

# PALMA

**Curado**  
Ayer fué curado en la casa de socorro un joven que había dado un martilleo en el dedo pulgar de la mano izquierda.

**Por maternos**  
Da cuenta la guardia civil del puesto de Saneles haber denunciado al juez municipal de la misma a un individuo por haber maltratado de obra a su madre.

**Caida**  
Ayer por la mañana un joven que estaba trabajando sobre un andamio resbaló cayendo de una altura de unos dos metros dislocándose el pie derecho.

**Circular**  
El Sr. Administrador de Hacienda de la provincia ha publicado una circular enterando a los Alcaldes de los pueblos y Presidentes de la Comisión de Evaluación, que se han recibido los impresos para la cobranza de la contribución rústica y urbana y se les ordena que procedan a formular los pedidos respectivos.

**Según herido**  
Por arañarse de un aviador cuyo nombre sonó mucho en Baleares, copiamos las siguientes líneas que encontramos en un periódico de península llegado ayer:  
«Versalles, 12.—A las cinco de esta tarde, en el aeródromo de Buc, el aviador Seguirín ha caído con su biplano de una altura de 30 metros, rompiéndose las dos piernas. El maquinista que le acompañaba ha resultado con la columna vertebral rota.»

**Minas**  
Don Antonio Soler Canudas ha presentado en este Gobierno de provincia una solicitud pidiendo el registro de 45 pertenencias de mineral de lignito con el título de «San Lorenzo» enclavadas en el término municipal de Böger.

**Por ríñea**  
Comunica la benemérita del puesto de San Antonio haber denunciado al juez municipal de la misma a varios individuos por haber sostenido una reyerta haciendo uno de los contendientes un disparo sin que por fortuna hiciera blanco.

**Atropellado por un carro**  
Ayer por la mañana un individuo que transitaba por la plaza de Abastos fué atropellado por un carro recibiendo una fuerte contusión en el muslo derecho.

**Vapores que suspenden su salida**  
Ayer suspendió su salida para Ibiza y Alicante el vapor *Cataluña*, a causa del mal tiempo reinante.

**Atropellado por un carro**  
También hizo lo propio el vapor *Ciudad de Palma*, para Cabrera.

**Atropellado por un carro**  
Ambos buques se aplazaron para hoy a la misma hora de itinerario.

**Habiendo de Mallorca**  
He mos tenido ocasión de ver el último número de la revista «Fray Mocho» que se publica en Buenos Aires. Entre su interesante y amena información dedica unas páginas a Mallorca.

**Habiendo de Mallorca**  
Habla del «Paig de Pollensa» publicando fotografías de la Virgen de dicho Paig, del Monasterio, del camino, de la escalinata de la capilla, del puente romano de 1270.

**Habiendo de Mallorca**  
También publica fotografías de la plaza de toros de Alcudia y de la puerta del muelle de dicha ciudad, de la Puerta de San Sebastián, de la capilla del mismo nombre, de la calle Mayor y de la Puerta demolida para ensanche del pueblo.

**Habiendo de Mallorca**  
Acompaña dicho fotográfados una detallada información.

**Socorro**  
La caja de ahorros y Monte de Piedad de las Baleares ha socorrido con

200 pesetas a la viuda del obrero albañil Juan Vich fallecido hace pocos días a consecuencia de una caída en las obras de construcción de una casa para el Centro Social.—Educativo de Hostales.

**Concurso de muñecas**  
Para el concurso de muñecas se han recibido las siguientes:  
Doña María Bisafiez de Domínguez, 1.—doña María Fozteza Rey, 1.—señorita Juana Blanes Boysen, 1.—señorita Paulina Váñrel Grimaux, 1.—Excelentísimo señor Obispo de Sión, 1.—doña Pilar Covas de Mestres 1.

**El crimen del Coll de'n Rebassa**  
Ayer en el vapor «Miramar» llegaron de Valencia, cuatro presos, naturales de Palma, y que sufren condena en el cárcel de la ciudad del Turia, ingresando seguidamente en las prisiones custodiadas por la Benemérita.

Dichos presos se hallan relacionados con el crimen del Coll de'n Rebassa, cuya visita debe verse en esta Audiencia.

**Obsequio del Conde de Oteazu**  
El Alcalde accidental señor Conde de Oteazu ha donado para el embellecimiento del jardín de la plaza del Mercado dos encinas jóvenes.

Dichos árboles quedaron plantados ayer tarde en los parterres que dan frente a las calles de Danús y de Santacilia.

**Política local**  
Ayer se reunió la Junta directiva del partido conservador que había sido convocada para someterle el designio de que ya dimos cuenta respecto al nombramiento de una Comisión que vaya a Madrid al objeto de testimoniar una vez más su inquebrantable adhesión al Excmo. señor don Antonio Maura y suplicarle dé instrucciones que sirvan de norma en lo sucesivo para el desarrollo de la política en Mallorca.

Por unanimidad fué ratificado el acuerdo y se nombró para formar la Comisión a los Señores señores Marqués de la Torre, Marqués de la Cenia y don Pedro Antonio Servera, al Presidente don Manuel Guasp, y a los señores de la Comisión ejecutiva don J. S. Socas, don Miguel Rossello y Alamyá y don Juan Massanet.

Parece seguro que la Comisión saldrá mañana domingo para la Corte.

**La circulación de billetes del Banco de España**  
y esta Cámara de Comercio

En vista de que, contra lo que convendría al público, se realicen los propósitos del Banco de España de recoger los billetes pequeños comenzando por los de 25 pesetas, nuestra Cámara de Comercio expidió anoche el siguiente telegrama:

«Madrid.—Excmo. señor Ministro de Hacienda.—Cámara Comercio alar mada por noticias prensa ruega V. E. se interese en que Banco España cese restringir circulación billetes ante tener traspasar límite autorizado, empuje por retirar billetes de mil pesetas, evitando los perjuicios que la recogida cuyo propósito se atribuye al Banco de los de veinticinco ocasionaría al público, y cuya escasez en plaza que esta Cámara desde hace tiempo lamenta ya da origen a dificultades en las transacciones.—P. Esdras, Rocá.»

**Campaña sanitaria**  
Medidas contra la viruela

Como anunciamos el Gobernador civil de esta provincia don Ignacio Martínez de Campos reunió ayer tarde en su despacho al Alcalde accidental señor Conde de Oteazu, al Inspector Provincial de Sanidad señor López Comas y al médico Director de la Casa de Socorro señor Gayá, para emprender una campaña sanitaria contra la viruela.

Al terminar la reunión tuvo ocasión de hablar con el señor Gobernador quien nos manifestó que se había acordado establecer ocho centros de vacunación en los puntos más apropiados de la población.

Establecer igualmente un taller que visitará las fábricas y talleres obligando a los dueños y operarios a la vacunación ó revacunación.

Esta misma fundación se opondrá igualmente los barrios en que existan atacados por la viruela a los vecinos a la vacunación ó revacunación.

Se ordenará a la policía, que vaya recorriendo calle por calle formando una estadística de los vecinos que no estén vacunados a fin de que la brigada de ambulancia pueda proceder a la vacunación de los mismos.

Se acordó también poner en vigor y hacer que se cumplan cuantas disposiciones hay dictadas para impedir el contacto de los enfermos con los demás individuos de la familia y vecinos.

Los contraventores de dichas disposiciones lo mismo que los que se nieguen a la vacunación ó revacunación serán duramente multados por la escrupulosa registro para hacer sufrir a los multados, en caso de insolvencia el arresto supletorio.

Los expresados señores se reunirán nuevamente el domingo próximo para acordar definitivamente los puntos en que han de establecerse los centros de vacunación y las horas y forma de su funcionamiento.

Dicho servicio será absolutamente gratuito para todos los vecinos.

Una vez acordados los puntos en que han de establecerse los centros de vacunación el señor Alcalde publicará un bando para que el vecindario no pueda alegar ignorancia.

**De Enseñanza**  
A propuesta del Director de la Escuela de Artes y Oficios de esta ciudad se ha concedido la gratificación de quinientos pesetas anuales a contar del 1.º de enero pasado al Profesor de ténico don Mariano Calleja Ragel y al de entrada don Francisco Roselló y Miralles, por el servicio que prestan como profesores de Dibujo Lineal y Artístico de la enseñanza de la mujer.

Desde hace días se están satisfaciendo por el habilitado don Vicente Furio Profesor de la misma Escuela, los premios en metal que obtienen los alumnos en las oposiciones de primer curso, y desde hoy empezarán a satisfacerse los premios en metal obtenidos por los alumnos don Antonio Ferrer Campins, don Vicente Mir Matas, don Damián Ferrá Darder y don Andrés Ferrer Jaume en la Exposición de Artes Decorativas e Industrias Artísticas celebrada en Madrid el pasado Mayo.

**Del Patronato Obrero**  
Comunión general

Los Seglares Católicos, los Socios del Patronato y los alumnos de las escuelas diurnas y nocturnas, tendrán el domingo 16 de noviembre su comunión reglamentaria en Montesión, a las siete y media.

Por la tarde, a las seis, exposición, rosario, ejercicio a S. José y plática por el reverendo P. Guillermo Vives, Director de la Congregación.

Los padres y madres son los encargados de que sus hijos acudan a estos actos religiosos.

Su asistencia es obligatoria.

**Clases en el Patronato**  
Las diurnas están abiertas de 8 a 11 de la mañana y de 2 a 5 de la tarde.

La clase de dibujo de seis y media a siete y media de la noche.

La de gimnasia, de siete a ocho.

La de catecismo, de siete y media a nueve.

Las nocturnas para jóvenes y obreros de toda edad, de siete y media a nueve de la noche.

Se encarga a los padres de los jóvenes que acuden a las clases nocturnas, que vigilen si ó no asisten sus hijos a las escuelas. En la Secretaría contraerán los datos que necesitarán para averiguarlo.

Señalan los padres

1.º La enseñanza del Catecismo y Religión.

2.º La práctica de buenas costumbres y para ello dan lección del *Aplic de bonos costums*.

3.º Saber leer y escribir y las cuentas necesarias.

4.º Cuidar del cuerpo con la gimnasia y con la limpieza es higiénico.

5.º Se les hace practicar en el Patronato y los días de fiesta ciertas devociones sólidas y la frecuencia de sacramentos.

6.º Instrucción de Geografía y Historia entrando en estos tratados muchas noticias referentes a nuestra querida Patria.

7.º Se les vigila siempre en clase y en el juego para evitar el contagio de los vicios.

Todo esto procuramos infiltrarles, antes que lo fantasma y fúera ilustración que precede de lo fundamental.

Señal pnes, los padres en que cosas educamos a sus hijos en el Patronato y en que pedrán ayudarlos.

**Del ejército**  
La cartera de identidad

El «Diario Oficial» publica las siguientes reales ordenes circulares:

«En vista de que algunos generales, jefes y oficiales están ya usando talonarios de vales de la cartera militar de identidad de las series correspondientes a las últimas letras del alfabeto; teniendo en cuenta las dificultades que se originan al continuar la numeración de dichos vales desde después de agotadas las series de todas las letras y en atención a que cuando llegue este caso, es de suponer está ya estropeada la cartera militar por el gran número de viajes efectuados con ella, el Rey (q. D. g.) se ha servido disponer que, una vez agotadas las series de dichos talonarios de vales correspondientes a todas las letras del alfabeto; se anule definitivamente la cartera militar de identidad a que correspondan, en la forma que se determina en el artículo 10 de la real orden circular de 5 de Diciembre de 1911 (C. L. número 222) y en los números primero y segundo de la de 3 de Agosto de 1912 (C. L. número 153), dando en su lugar al interesado otra cartera militar con nuevo número a la que se aplicarán las reglas establecidas para las entregadas por primera vez.»

«En vista de que son ya varios los jefes y oficiales que por diversas causas han tenido que reponer su cartera militar de identidad, inutilizándose la que primeramente tenían, y no existiendo inconveniente alguno en devolver a los interesados dichas carteras anuladas, sin el talonario de vales, por ser de su propiedad, el Rey (q. D. g.) se ha servido disponer que las carteras militares de identidad que deban ser reemplazadas, se anulen en la forma que determinan los artículos 1.º y 2.º de la real orden circular de 2 de Agosto de 1912 (C. L. número 152).»

**De Sociedad**  
S. A. R. la Infanta doña Isabel ha dedicado a nuestro compañero de redacción don Pedro Peyro un retrato avalorado con el autógrafo de la augusta dama, como recuerdo del viaje por ella realizado, a estas islas, durante el pasado Julio.

Ha fallecido en Banca (Yoala) el rico propietario señor don Pedro del Portillo Alcantara, hermano político de nuestro distinguido amigo el capitán de fragata, retirado, don Joaquín Rovira y Rovira a quien enviamos nuestros pésame.

De Valencia, en el vapor *Miramar*, llegaron ayer don Guillermo Reynés y señores, don Cándido Guillem, don J. Cabries, don Antonio Bosch, don Bartolomé Barzá, don José Pérez, don Vicente Moliner y don Andrés Galmés.

Han sido nombrados vocales de la Junta provincial de Sanidad en concepto de Maestros, don Meserrate Juan y don Miguel Porcel Riera.

**La contratación de obras y servicios públicos**  
La «Gaceta» publica el proyecto de nuevo pliego de condiciones de contratación de obras y servicios públicos.

Contra el proyecto se podrán presentar reclamaciones durante un plazo de treinta días, en el negocio de Construcción de carreteras del ministerio de Fomento.

Consta el proyecto de 133 artículos, determinándose en el 1.º que el pliego general de condiciones regirá en los contratos de ejecución de obras públicas y en los de suministros de materiales de construcción, maquinaria, aparatos, material de transporte y medios auxiliares que la Administración necesite adquirir con destino a las obras públicas.

Sin embargo, alguna de sus condiciones podrán ser anuladas ó modificadas como se preceptúa en este mismo pliego y en virtud de lo que dispongan los pliegos de condiciones especiales aplicables a la contrata.

Los contratos especificados en el artículo anterior se realizarán ordinariamente previa subasta pública.

Las bases de licitación y contratación serán:

1.º Los preceptos del pliego;

2.º Los proyectos y pliegos de condiciones facultativas redactados y aprobados por la Administración sin intervención alguna de los licitadores; y el pliego de condiciones particulares, relativos los tres á tipos a la obra ó servicio de que se trata;

3.º La proposición del mejor postor, si fuese válida.

Excepcionalmente podrán adjudicarse los servicios de que trata el artículo 1.º, mediante concurso, siendo las bases de contratación en este caso:

1.º Los preceptos del pliego de condiciones, aplicables al concurso.

2.º Los proyectos y pliegos de condiciones facultativas que haya presentado el concursante a quien se adjudicó la ejecución de la obra ó servicio de que se trata.

3.º Los pliegos de condiciones particulares, ya hayan sido redactados en su totalidad por la Administración ya lo hayan sido por el concursante adjudicatario, con sujeción a las pre-

# Teatros

**Principales**  
Una concurrencia aun mayor que el jueves acudió anoche a contemplar la magnífica película *Las Grandes cacerías en Africa*, prueba de lo mucho que gustó al estirsenare.

Hoy y mañana se da por ultima vez dicha cinta, con importante rebaja de precios.

**Lírico**  
Estos dos días se ha dado la película de largo metraje *Fantomas* que ha congregado a numerosa concurrencia en dicho teatro, especialmente la noche del estreno.

Es una película de ladrones y detectives, género que gusta a una parte del público.

**Baleaz**  
De los números que debatieron anoche en el Teatro de Baleaz sobresalió una jovenita que forma en el dueto *Lauritas*, una muchacha que tiene sangre de artista, que se mueve con mucha soltura, que posee una mímica natural y sin amaneramientos. Se hizo la niña mimada del público que la aplaudió con verdadero entusiasmo. Su compañera fué también aplaudida.

El malabarista *Panamá* logró la aprobación del público.

**La Protectora**  
Ayer se dió por última vez en este cine la película *Las grandes cacerías en Africa*.

El lunes se estrenará en dicho cine una película impresionada «expreso» para «La Protectora» del *Dijous bó* de Inca.

**Rosario Pino**  
Ayer la empresa de nuestro primer coliseo recibió telegrama de Rosario Pino diciendo que había elegido para su debut, que tendrá lugar el miércoles próximo, la celebrada obra de Benavente *La comedia de las fieras*.

En el Diario de Barcelona legado ayer lemos las siguientes líneas:

«La reprensión de la comedia de don Jacinto Benavente *El hombre que se hizo* por un Rosario Pino un nuevo triunfo en el difícil arte de dar vida en escena a personajes cuyo relieve depende principalmente de la interpretación del artista. El público aplaudió abundantemente en todos los actos a la notable actriz.»

Mañana, viernes, se celebrará el beneficio de Rosario Pino y es muy probable que a la función asista el renombrado escritor Jacinto Benavente. Se pondrá en escena la comedia en cuatro actos *La gata de Angora*, producción en la que lucirá la señora Pino espléndidas toilettes hechas en París para la notable artista.»

**De Sociedad**  
S. A. R. la Infanta doña Isabel ha dedicado a nuestro compañero de redacción don Pedro Peyro un retrato avalorado con el autógrafo de la augusta dama, como recuerdo del viaje por ella realizado, a estas islas, durante el pasado Julio.

Ha fallecido en Banca (Yoala) el rico propietario señor don Pedro del Portillo Alcantara, hermano político de nuestro distinguido amigo el capitán de fragata, retirado, don Joaquín Rovira y Rovira a quien enviamos nuestros pésame.

De Valencia, en el vapor *Miramar*, llegaron ayer don Guillermo Reynés y señores, don Cándido Guillem, don J. Cabries, don Antonio Bosch, don Bartolomé Barzá, don José Pérez, don Vicente Moliner y don Andrés Galmés.

Han sido nombrados vocales de la Junta provincial de Sanidad en concepto de Maestros, don Meserrate Juan y don Miguel Porcel Riera.

**La contratación de obras y servicios públicos**  
La «Gaceta» publica el proyecto de nuevo pliego de condiciones de contratación de obras y servicios públicos.

Contra el proyecto se podrán presentar reclamaciones durante un plazo de treinta días, en el negocio de Construcción de carreteras del ministerio de Fomento.

Consta el proyecto de 133 artículos, determinándose en el 1.º que el pliego general de condiciones regirá en los contratos de ejecución de obras públicas y en los de suministros de materiales de construcción, maquinaria, aparatos, material de transporte y medios auxiliares que la Administración necesite adquirir con destino a las obras públicas.

Sin embargo, alguna de sus condiciones podrán ser anuladas ó modificadas como se preceptúa en este mismo pliego y en virtud de lo que dispongan los pliegos de condiciones especiales aplicables a la contrata.

Los contratos especificados en el artículo anterior se realizarán ordinariamente previa subasta pública.

Las bases de licitación y contratación serán:

1.º Los preceptos del pliego;

2.º Los proyectos y pliegos de condiciones facultativas redactados y aprobados por la Administración sin intervención alguna de los licitadores; y el pliego de condiciones particulares, relativos los tres á tipos a la obra ó servicio de que se trata;

3.º La proposición del mejor postor, si fuese válida.

Excepcionalmente podrán adjudicarse los servicios de que trata el artículo 1.º, mediante concurso, siendo las bases de contratación en este caso:

1.º Los preceptos del pliego de condiciones, aplicables al concurso.

2.º Los proyectos y pliegos de condiciones facultativas que haya presentado el concursante a quien se adjudicó la ejecución de la obra ó servicio de que se trata.

3.º Los pliegos de condiciones particulares, ya hayan sido redactados en su totalidad por la Administración ya lo hayan sido por el concursante adjudicatario, con sujeción a las pre-

# FOTOGRAFIA GOMEZ

PROXIMA APERTURA  
PLAZA DE SANTA EULALIA

fijadas por aquélla con fundamentales é inalterables; y

4.º La proposición del mismo concurrente adjudicatario.

Señala después el proyecto las condiciones para ser contratistas; las formalidades de las subastas y concursos; los preceptos aplicables antes del comienzo de las obras y durante su ejecución; aumentos ó disminuciones de las obras; modificaciones de los proyectos; liquidación de los contratos por terminación de las obras ó suministros y casos de rescisión.

**CONCURSO MUSICAL**  
Obras presentadas

Terminado el 30 de septiembre último el plazo señalado para la presentación de obras destinadas al concurso musical incorporado a la Exposición nacional de Artes decorativas é Industrias artísticas del año corriente por lo que se refiere a las señaladas con las bases 1.ª, 2.ª y 3.ª de las publicadas en la «Gaceta de Madrid», correspondiente al 15 de abril anterior, se han recibido en el ministerio de Instrucción pública las siguientes:

1.º «Operas.—1.º «Daniela», letra y música del Sr. Jiménez Puertas.

2.º «Rimbaldi», letra de D. Ramón Codoy, música del Sr. Munuera Villar.

3.º «El miserere de las montañas», letra del Sr. Serret, música del señor Calé.

4.º «Hechizo romancesco», letra del Sr. Espresati, música de D. Facundo de la Vina.

5.º «Tráición», por el Sr. Llobera Sancho.

6.º «El gnomos», letra de doña Matilde Muñoz, música de doña Luisa Pequeño.

7.º «Cua telos.—1.º En «do menor», por D. Vicente Arregui.

2.º En «la mayor», por D. Regelio del Villar.

3.º De D. Baldomero Fernández.

4.º En «la menor», por doña María Rodríguez.

5.º «Ante la cruz», por D. P. Jiménez Puertas.

6.º De D. Francisco Cotarero Romanos.

7.º En «sol menor», por D. Enrique Estela.

8.º En «do mayor» por D. J. Zazo.

9.º De D. Manuel Coronado Cervero.

10.º En «la menor», por D. Teodoro Valdovinos.

11.º En «mi mayor», por D. Comado del Campo.

12.º De doña Luisa Pequeño.

13.º «Introducción y fuga para cuarteto de cuerda», por D. Antonio Palanca.

14.º En «la mayor», por D. Ernesto Olmos.

**Monografías.**—1.º «Don Blas de la Serna: su vida y sus obras, el arte lírico dramático de su tiempo», por don Domingo Julio Gómez.

2.º «Eslava», por D. Sotero Tapiador y Tapiador.

La apertura de sobres conteniendo la candidatura para el Jurado, se verificará el jueves 13 del actual, a las cinco de la tarde, en el despacho de la Subsecretaría del ministerio de Instrucción pública, a cuyo acto podrán concurrir los interesados en este concurso.

**Mercado de Inca**  
Almendrán, de 14800 a 0000 pesetas los 4232 Kg. (quintal).

Trigo, de 1750 a 0000 pesetas los 7418 libros (cuartera).

Cañadell, de 1850 a 0000 id.

Cebada del país, de 1100 a 0000 id.

Id. forastera, de 1050 a 0000 id.

Avena del país, de 1000 a 0000 id.

Id. forastera, de 950 a 0000 id.

Habas para coocer, de 2400 a 0000 id.

Id. ordinarias, de 1900 a 0000 id.

Id. para ganado, de 1875 a 0000 id.

Id. de 1500 a 0000 id.

Frijoles, de 3300 a 0000 id.

Habichuelas (confita), de 3700 a 0000 id.

Id. blancas, de 4000 a 0000 id.

Garbanzos, de 0000 a 0000 id.

Cerdos cobados, de 1000 a 1500 id. la arroba.

Astado, de 800 a 0000 arroba.

Higos pasados, de 0000 a 0000 id. los 4232 Kg. (quintal).

Miel, de 0000 a 0000 id.

# TELEGRAMAS

## MANIFESTACIONES DE DATO

Madrid 14 a las 16'30  
La huelga de Riotinto. Próxima solución.—El Gobernador del Banco de España Despacho regio. La Comisión evangélica.

El señor Dato recibió a los periodistas diciéndoles que después del despacho regio estuvo en Gobernación para enterarse de las noticias de la huelga de Riotinto. Parece, añadió, que se trata de ir a un arbitraje sobre la base de entrar al trabajo.

Se cree que ha llegado el momento en que la solución está próxima. Los obreros siguen en su actitud pacífica.

El ministro de la Gobernación, señor Sánchez Guerra, está constantemente al habla con el gobernador civil; pues casi no se ocupa de otra cosa.

A las dos de la tarde el señor Domínguez Pascual se posesionará del Gobierno del Banco de España.

Despacharon con el Rey los ministros de Fomento y de Instrucción pública.

El señor Dato dio cuenta de la visita de la Comisión Evangélica diciendo que les ofreció estudiar la instancia que le presentaron; como es su deber, nada en concreto ha ofrecido; pues es una cuestión compleja en la que no se puede improvisar.

## LA HUELGA DE RIOTINTO

Madrid 14 a las 20

Hay esperanzas de solución. El Ministro de Gobernación dijo que habló por telégrafo con el Gobernador de Huelva respecto al conflicto.

Añadió el señor Sánchez Guerra que ahora estaban en el período algado y parece que hay esperanzas de una posible solución.

Agregó que a las once de la noche conferenciará con el Gobernador de Huelva.

Huelga solucionada.—El lunes se reanuda el trabajo.

Telegrafían de Huelva que han llegado a un acuerdo los huelguistas con la Compañía de las minas.

La Compañía acepta las bases propuestas por los obreros. El lunes se reanuda el trabajo.

## COMBATES EN NUESTRA ZONA AFRICANA

Madrid 14 a las 24

Vapor embarrancado. Sin desgracias. Se confía salvarle.

Comunican de Cádiz que el vapor *Amelia* salvado de Larache para Arcila llevando cien pasajeros entre jefes, oficiales y soldados y buena cantidad de víveres y municiones.

Al encontrarse frente a la Ria de Arcila a causa del temporal rompió las caídas de las anclas yendo a embarrancar en la costa.

El desembarco de los pasajeros y la carga se hizo sin novedad. Se cree que el buque podrá salvarse.

El *Amelia* pertenece al naviero gaditano don José Díaz y se halla al servicio del Gobierno.

## COTIZACIONES

Interior contado	78 75
Interior fin de mes	78 85
Amortizable 5 p	99 00
Amortizable nuevo	91 10
Banco de España	454 00
Compañía Tabacalera	295 00
Frances	6 20
Libras	26 86
Exterior	91 17

## POLITICA

Madrid 14 a las 16'30

Nuevo centro político. Comunican de Zaragoza que los jóvenes mauristas separados del partido conservador se han instalado en los locales del café de España.

Visita al señor Dato una comisión evangélica.—La religión y la Armada.

El señor Dato ha recibido muchas visitas, y entre estas, la comisión evangélica de Oviedo, Cabrera y Tornos con objeto de hablarle de la situación del coronel Labrador que será juzgado en

Consejo de guerra por haberse negado a asistir a la misa del Espíritu Santo.

Dicha comisión dejó al señor Dato una instancia en la cual expresan el conflicto existente entre la Constitución y las leyes que crean arcaicas dado el espíritu de tolerancia del país.

Los comisionados salieron satisfechos de la corte acogida que les dispuso el señor Dato.

Los periodistas en Gobernación. El señor Sánchez Guerra no ha recibido hoy a los periodistas.

Encargó al subsecretario que les dijera que nada tenía que comunicarnos.

Madrid 14 a las 20

Nombramientos de altos cargos de Seguridad.—El sustituto de Martínez Campos.

El ministro de Gobernación señor Sánchez Guerra nos dijo que sometió a la firma del Rey tres decretos, uno nombrando a don Alvaro de Juana Comisario del Cuerpo de Seguridad en la vacante que dejó don Ignacio Martínez Campos por haber sido nombrado Gobernador de Baleares, otro nombrando Secretario de la Dirección de Seguridad a don Gabriel Moyano.

El otro decreto es sobre el arriendo del local de oficinas del Cuerpo de Seguridad de Valencia.

Reunión de la minoría radical parlamentaria.

El señor Lerroux reunirá pasado mañana a la minoría radical parlamentaria, para acordar el plan que seguirá ante la jornada electoral que se aproxima y cambiar impresiones sobre los asuntos políticos de actualidad.

El jefe de los reformistas don Melquiades Alvarez se propone realizar una activa campaña por provincias.

La *Epoca*, contesta a las declaraciones de Romanones.

La *Epoca* contestando a las declaraciones que ha hecho el Conde de Romanones dice que este quiere seguir en escena como si continuara en la Presidencia del Consejo y muestra sus deseos de que se convoquen las Cortes para lo que no tiene autoridad pues las tuvo tanto tiempo cerradas.

Refiriéndose al deseo manifestado por el Conde de tener una minoría de cien diputados dice el periódico que el Conde se olvida de que García Prieto deseará traer muchos diputados y Melquiades Alvarez pensará que tendrá algunos y que llevarán lo que pueden los carlistas y regionalistas y entonces: ¿Que quedará para los conservadores? termina diciendo *La Epoca*.

Admisión de dimisiones de altos cargos.—Nombramiento de Instrucción.

Entre la firma del Ministerio de Instrucción figura el decreto admitiendo la dimisión de D. Eduardo Vincenti del cargo de Presidente de la Comisión permanente del Consejo de Instrucción.

También se han firmado los decretos admitiendo las dimisiones de sus respectivos cargos a los inspectores de enseñanza don José Joaquín Herrero, don Conrado Solsona y don Ramón Gasset.

Nombrando para estos cargos a don Eduardo Sanz Escartín, don Pedro Poggio, don Gustavo Ruiz de Grijalba y don Antonio María Fabié.

El Conde de la Viñaza Embajador del Vaticano.

Mañana probablemente se firmará el nombramiento de Embajador del Vaticano a favor del Conde de la Viñaza, que hasta ahora ha sido Embajador en San Petersburgo.

Consejo de emigración. Esta tarde se ha reunido en la sección tercera el Consejo de emigración.

Madrid 14 a las 24

Contestación de la Juventud Conservadora de Valladolid al señor Sánchez Guerra.

La Juventud Conservadora de Valladolid ha telegrafiado al ministro de la Gobernación lo siguiente:

«No necesitamos aunque agradezcamos sus consejos. No obstante nuestros pocos años sabemos la consideración que merece quien abandona al que le dió personali-

dad. Que en el próximo examen parlamentario den a vuecencia calabaza.—Directiva de la Juventud Maurista.»

## NOTICIAS SUELTAS

Madrid 14 a las 16'30

Homenaje a Rosario Pino.

La prensa de Málaga ha iniciado la idea de verificar un homenaje a la eminente actriz malagueña Rosario Pino antes de que realice su viaje a América.

Seguramente la Asociación de la prensa será la encargada de organizar dicho homenaje.

La «Gaceta» de hoy publica lo siguiente:

La «Gaceta».

Una Real orden dando las gracias a la Compañía de ferrocarriles del Noroeste por haber aceptado el uso de la cartera militar de identidad.

Otra Real orden disponiendo se encargue interinamente de la subsecretaría de la Guerra el general Arsue.

Declarando limpias de cólera las procedencias de Bulgaria.

Firma regia.

El ministro de Fomento sometió a la firma regia las siguientes disposiciones:

«Autorizando a la Junta de Obras del puerto de Bilbao para llevar a efecto por concurso las obras de construcción del muelle longitudinal del atraque en la ría de Bilbao.

Autorizando al ministro de Fomento para contratar mediante subasta pública las obras del dragado en primera alineación del muelle de ribera del puerto de Musel (Gijón).

Concediendo la gran cruz del Mérito agrícola al señor García Sánchez.

Cumplimentando a los Reyes.

Han cumplimentado al Rey los señores de la Borbolla, generales Luque y Ferrandis, marqués de Arellano, generales Expeleta, Araces, subintendente Lapuente, el agregado militar de Rusia y varios jefes y oficiales.

A la Reina doña Victoria la cumplimentaron el señor Sánchez Guerra, su señora é hija, la señora de Allendesalazar, la condesa de Paredes.

Comisión de policía.

El Rey ha firmado el decreto nombrando comisario de policía al señor Mozano.

Obras en las caballerizas de palacio. En las caballerizas de palacio se realizan obras para alojar cuatro grupos ingleses magníficos del juego de Polo propiedad de particulares.

Vienen a entrenarse por no poder hacerlo en Inglaterra. Cuando estén en condiciones serán trasladados a Nueva York para disputarse la copa del concurso internacional.

Madrid 14 a las 20

Sobre el indulto del estudiante Saralia.—Las manifestaciones le perjudican.

Respecto al indulto del estudiante Saralia dijo el señor Sánchez Guerra que el expediente ha salido ó está a punto de salir informado por el Consejo de Estado.

Añadió que el Gobierno está bien dispuesto pero estas manifestaciones que proyectan cebrar los estudiantes lejos de beneficiarle le perjudicarían pues el Gobierno no podría acceder ante la actitud amenazadora, siendo mejor que no se manifesten pues le perjudicaría.

El Rey visita la presa de Santillana. Los Reyes estuvieron esta tarde visitando la presa de Santillana.

Mañana recibirá el Rey al nuevo Embajador inglés. También recibirá al Director del Museo de Pittsburgo.

Es probable que el Rey reciba también mañana al Director del Museo de Pittsburgo, de la Institución Carnegie, que viene a colocar el «Displodecus» que regaló Carnegie al Monarca y este lo ha regalado al Museo de Historia Natural.

El domingo a pesar de ser festivo recibirá el Rey al ministro del Perú.

Ascenso de archiveros.

Se han firmado los siguientes decretos: Promoviendo a Jefe de (segunda clase del Cuerpo de Archiveros a don Luis Pérez Pulgar, a

Jefe de primera clase de dicho cuerpo a don Manuel Felioo y a jefe de segundo grado del mismo cuerpo a don Alejandro Groizard Coronado.

Buzones en los tranvías.—Sello de urgencia.

El Director General de Comunicaciones señor Ortuño nos ha dicho que se propone en breve establecer buzones en los tranvías para el servicio rapidísimo de la correspondencia interior de Madrid y se creará el sello de urgencia para el interior de las poblaciones.

Madrid 14 a las 24

El Tesoro no necesita aumentar la circulación financiera.

El subsecretario del ministerio de Hacienda señor Ortuño nos ha manifestado que el Tesoro no necesita en absoluto aumentar la circulación fiduciaria.

Lo único que hay de esto, ha añadido, es que como se está llegando al límite de la circulación, indudablemente el Banco de España deberá proceder al reintegro de las operaciones.

Si esto se hiciera sería porque el mercado lo exigiera, pero no porque el Tesoro lo necesite.

Esto ni se piensa ni se ha pensado.

Contra el juego.

El nuevo Gobernador de Cadiz ha dado órdenes terminantes para impedir los juegos prohibidos.

El «Cumberland».

Desde Cadiz telegrafían diciendo que el crucero inglés «Cumberland» que se halla fondeado en aquel puerto saldrá el domingo próximo para Gibraltar.

Vapor con averías.

Un despacho del Ferrol da cuenta de que ha fondeado en aquel puerto el vapor «Marqués de Amboage» que se dirige a dicho puerto y en alta mar sufrió averías en la máquina por la violencia del oleaje.

Los pasajeros estaban poseídos de gran pánico. Según ha declarado el capitán, demandó auxilio acudiendo otro vapor cuyo capitán le exigía diez mil pesetas para remolcarlo hasta el Ferrol y considerándolo excesivo reusó el ofrecimiento.

Carreras ciclistas.—Los corredores.

Dicen de Miranda que han comenzado las carreras ciclistas desde San Sebastián a Madrid.

Pasó por aquella ciudad, primero el corredor Osear que lleva el número 6 de inscripción y luego dos más.

Dicen que salieron 16 corredores habiéndose retirado dos.

Luego llegó a Miranda el jurado en auto.

Los estudiantes de Valencia gestionan el indulto de su compañero señor Sarabia.

Dicen de Valencia que los estudiantes de la Universidad, siguiendo las indicaciones de sus compañeros de Madrid abandonaron las clases acudiendo en manifestación pacífica al Gobierno Civil a gestionar del señor Gobernador que solicite del ministro de Gracia y Justicia el indulto del estudiante señor Sarabia condenado a tres años de reclusión.

Luego se disolvieron pacíficamente.

Caida de un obrero.—Es salvado por un compañero.

Desde el Ferrol dan cuenta que mientras estaba trabajando a bordo del acorazado «Alfonso XIII» el obrero electricista Luis Sanchez, se cayó desde la cubierta al portalón y rebotó yendo a parar al mar.

Otro obrero Manuel Varela al ver que el Sanchez estaba a punto de ahogarse se arrojó al mar y le salvó.

Los demás operarios le ovacionaron.

Será propuesto para una recompensa.

Próxima llegada del «Infanta Isabel de Borbón».

El domingo próximo es esperado en Cádiz procedente de la Argentina el vapor «Infanta Isabel de Borbón».

El mismo día seguirá su viaje a Almería y Barcelona.

Protesta contra un impuesto municipal. Esta tarde en el Salón de Juntas generales del Banco de España, han celebrado una reunión magna los dueños de fincas con

objeto de protestar contra el impuesto del uno por ciento sobre el producto bruto de fincas que impone el Ayuntamiento para la limpieza del alcantarillado.

Presidió la reunión el señor Molinas.

Todos acordaron combatir el impuesto.

Regreso de emigrantes.

Procedente de la Argentina ha llegado a Cádiz un vapor que conduce 500 emigrantes que regresan a sus casas.

Trae además grandes cantidades de trigo y maíz.

Por la noche seguirá su viaje a Málaga, Almería y Barcelona.

Las lluvias en Tol de Crecida del Tajo.

Dicen de Toledo que las lluvias hacen crecer de una manera alarmante las aguas del Río Tajo, habiendo comenzado a invadir las huertas próximas amenazando inundarlas, pues la crecida aumenta.

MENCHETA

## NOTICIAS DEL EXTRANJERO

Barcelona 14 a las 23

Delegados de la paz.

Constantinopla.—El gobierno servio acordó enviar delegados a Constantinopla para la conclusión definitiva de la paz.

Será nombrado primer delegado Ristitch.

Servia está decidida a mostrarse mas conciliadora que Bulgaria sobre el asunto de los bienes de los «vakufs».

Noticias búlgaras.

Sofia.—Han salido de Bulgaria para regresar a sus casas los prisioneros turcos que habían retrasado su salida por causa de enfermedad.

Ha sido aplazado el regreso del Rey que estaba señalado para el día 15 del actual.

Los italianos que hay en Francia se creen perseguidos. El gobierno preocupado.

Paris.—«Le Matin» dice que entre los individuos de nacionalidad italiana residentes en Francia, existe la creencia de que son objeto de una persecución sistemática por parte de los franceses.

Los italianos persistentes en su idea persecutoria se han quejado a su país de ello, y estas quejas han motivado las campañas que la prensa italiana mantiene contra Francia.

Añade «Le Matin» que el Gobierno francés se preocupa de este asunto de los italianos expatriados.

Proyecto de empréstito.

Paris.—Esta tarde en la Cámara el ministro de Hacienda ha presentado un proyecto de empréstito y ha dado luego explicaciones acerca del mismo.

Cambio de oficiales.—Ametralladoras preparadas para disolver una manifestación.

Strasburgo.—De orden superior han sido cambiados algunos jefes y oficiales de esta guarnición.

Esta medida se debe a la actitud observada por dichos oficiales respecto a la población civil.

El diario católico «Elsaeser» dice que el coronel Retter ordenó el domingo último preparar algunas ametralladoras, para disolver la manifestación que preparaban los alsacianos.

La prensa aprueba en general la medida adoptada por el Gobierno.

Datos estadísticos.

Casa Blanca.—Desde el 1.º de Julio al 15 de Octubre han desembarcado en este puerto ocho mil franceses, dos mil españoles, mil italianos y un centenar de ingleses.

Huertas dímite.

Méjico.—Ha renacido aquí la tranquilidad, debido a la noticia que ayer circuló por esta capital.

Se decía que el dictador de esta república general don Victoriano Huertas, se había decidido por fin a presentar la dimisión y dejar el mando, en vista de que todas las potencias le son contrarias.

Cuchillada que resulta una operación quirúrgica.

Paris.—En el hospital de San Antonio de esta ciudad se ha re-

gistrado un caso tan raro como pintoresco y que mas bien parece invención novelesca.

Un sujeto que está tuberculoso ha ido al citado establecimiento benéfico con el fin de consultar allí acerca de su dolencia.

Al oír el diagnóstico que ha sido de suma gravedad el sujeto en cuestión, en un instante de exasperación se ha inferido una grave cuchillada en el pecho para poner fin a sus días.

Pero los efectos han sido completamente contrarios, pues según el Doctor Romand que ha sido el que ha prestado al herido los convenientes auxilios, la cuchillada equivale a una arriesgadísima operación quirúrgica, tan arriesgada que puede decirse es imposible el practicarla con éxito una vez de cada cien que se intenta.

El Doctor Romand abraja la esperanza de que el herido curará de la tuberculosis.

Fugado con el dinero.

Paris.—«Le Journal» dice que el ejecutor del Banco privado marroquí, ha desaparecido, ignorándose su paradero.

El fugado al irse se ha llevado tambien los fondos de la sociedad.

Iglesia hundida.

Berlin.—En una de las iglesias de esta ciudad mientras se estaban realizando obras de reparación se ha hundido el andamio armado para ello, cogiendo debajo a los obreros.

De resultados del siniestro hay dos trabajadores muertos y tres heridos.

Conferencia sobre Méjico.

Londres.—El embajador de los Estados Unidos en esta capital ha celebrado una larga entrevista con el Ministro de Negocios Extranjeros Mr. Eduard Grey.

La conferencia de ambos personajes ha versado sobre los asuntos de Méjico.

La situación de Portugal.—Consejos de guerra.—Elecciones parciales.

Lisboa.—Se están terminando ya los sumarios instruidos con motivo de la intentona de revolución monárquica ocurrida el 21 de Octubre último.

Han empezado ya a funcionar los Consejos de guerra para juzgar a los procesados.

El número de éstos asciende a 55.

El domingo próximo se celebrarán elecciones parciales para proveer treinta y siete vacantes de diputados.

Se presentan 123 candidatos.

En estas elecciones solo luchan los elementos republicanos.

Empréstito francés.—El castigo de Faurie.

Paris.—Se ha celebrado hoy Consejo de Ministros en el local de la Presidencia.

Se ha aprobado el proyecto del empréstito de 300 millones de francos.

Se ha acordado, además, el castigo que se ha de imponer al general Faurie por sus actos de indisciplina.

A dicho general se le da el pase a la reserva, anotándosele, además, una falta grave en contra en su diploma ó hoja de servicios.

CORRESPONSAL

## NOTICIAS DE BARCELONA

Barcelona 14 a las 22

Para la Exposición eléctrica.—Fecha en que se celebrará.

La Junta de vocales asociados han tomado el acuerdo unánime de subvencionar con diez millones de pesetas la Exposición eléctrica que se organiza.

Se ha confirmado la organización y fijación de fecha por el Municipio.

La Exposición tendrá lugar probablemente el año 1915.

Los huelguistas harineros. La mayoría de los huelguistas harineros han reanudado el trabajo.

Manifestación automovilista. Esta tarde en la plaza de Cataluña se ha organizado una manifestación de automóviles.

Han asistido 62 coches.

Todos ellos llevaban cartelones pidiendo que no se apruebe el concierto con los alquiladores de autos.

La manifestación se ha dirigi-

do por las Ramblas promoviendo gran algarabía y tocando continuamente las bocinas.

Después se han dirigido al Municipio en donde una comisión ha subido a hablar con el alcalde don Joaquín de Sagnier disolviéndose acto seguido.

El Gobernador señor Andrade se prepara contra la manifestación de 824 automóviles, la que ha prohibido.

Un album para el conde de Pomes. El Comité de Defensa Social prepara un album con firmas para dedicarlo al señor conde de Pomes por los ataques que le dirigió el periódico «El País».

Dimisión del Duque de Solferino. El duque de Solferino ha dimisionado con carácter irrevocable la jefatura regional del partido jaimista.

Funda su dimisión el señor Duque en la actitud que han adoptado algunos importantes elementos jaimistas locales.

Los congresistas visitando unos talleres de ferrocarriles. Esta tarde los congresistas del Congreso de Geografía han visitado los talleres de la sociedad de material para ferrocarriles.

Petición al general Weyler.

Algunas comisiones de sociedades obreras han visitado al Capitán general de Cataluña don Valeriano Weyler, suplicándole que continúe en el desempeño de su cargo.

Agente suspendido.

Ha sido suspendido un agente de policía por haber dejado escapar el ladrón de joyas que recientemente robó a la artista de opereta Lopetegui.

Joven que intenta viajar gratis y cae a la vía férrea. Telegrafían de Tarrasa que esta tarde un joven de 20 años llamado Eugenio Masgran ha salido entre los vagones de un tren de carga al objeto de viajar gratis.

Ha caído a la línea con tan mala fortuna que las ruedas del tren le han cortado los pies. Pidiendo el indulto de un estudiante.

Los estudiantes de Barcelona preparan un mitin para pedir el indulto de su compañero Salamancha.

BUXAREU

## Teatro Balear

Se admiten proposiciones para celebrar en dicho Teatro las funciones que se actúan en las épocas que igualmente se estipulan. Para informes dirigirse a don Rafael Juro, Presidente de la Sociedad Teatro Balear en Palma de Mallorca.

# PRODUCTOS ALPINO

El mejor laxante purgativo es el THE ALPINO, previene y cura el estreñimiento, las fiebres gástricas, tífus, viruelas, sarampión, gripe, etc., etc., es la salvación de los niños, previene y cura la mayoría de sus dolencias.

Los que padecéis tos crónica, catarros, asma, bronquitis, pulmonías y demás dolencias del aparato respiratorio, tomad el PECTORAL ALPINO, alivio inmediato y rápida curación, gran tónico pulmonar, contra la tuberculosis.

Venta en Farmacias y Droguerías.-Agente por Mallorca, Miguel Ramón Hermanos, Luz, 19

## MAGNESIA ERBA

Purgante ideal para niños y adultos, eficaz en pequeño volumen

Constituido de magnesia purísima, calcinada pesada, es de gusto agradable y muy fácil de tomar también por los niños. Utilísima en la estreñimiento habitual, histerismo, almorranas, enfermedades del hígado y vejiga, gota, flatulencias, etc. Manteniendo siempre libre el intestino, es un óptimo preservativo contra la apendicitis y cólico miserere.

Depósito general para las Baleares CENTRO FARMACEUTICO, Palma

DE VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS

ES FERTILIZAD  
EL AGUA con el

### TACHIOLO

El TACHIOLO es el antitélico más energético que haya sido usado hasta la fecha. No es tóxico. Es inofensivo para el organismo humano. Se vende en frascos, conteniendo 50 gramos de solución dosada para esterilizar 50 litros de agua. No se necesitan aparatos. Utilízalo para frutas y verduras, bastando su agua durante 20 minutos en agua estropeada con TACHIOLO para que queden libres de todo germen infeccioso. -U. O. -Verter, con el mismo frasco, 15 gotas de solución (1 centímetro cúbico) en cada litro de agua que se quiere esterilizar, agitando y dejando descansar. Después de 10 minutos el agua es perfectamente apta, conservando su sabor, pureza y todas sus propiedades fisiológicas.

Pídase en todas las Farmacias.-Venta al por mayor: Laboratorio Químico Mallorcan, Aragón, 242.-Barcelona

### ¡PESE á quien PESE!

Algunos datos sobre la lámpara "EGMAR":

- La Lámpara "EGMAR" economiza más fluido que ninguna otra.
- La Lámpara "EGMAR" dura más que ninguna otra.
- La Lámpara "EGMAR" da la mejor luz.
- La Lámpara "EGMAR" resulta la más barata por estas cualidades exclusivas.
- La Lámpara "EGMAR" está construída por la A. E. G. la más importante fábrica de lámparas y materiales eléctricos del mundo ofreciendo las mayores garantías.
- La Lámpara "EGMAR" se vende más cada día.

TODO ELLO RECONOCIDO POR LA MI MA COMPETENCIA

Pídase precisamente la "EGMAR" de venta en todas partes



Nueva lámpara OSRAM completa

La nueva lámpara OSRAM es la única que resiste á toda clase de golpes y vibraciones, debido á su nuevo procedimiento en fabricarse con filamento de hilo estirado irrompible. Se puede adoptar la nueva lámpara OSRAM en todos aquellos sitios donde antes no podían instalarse lámparas de filamento metálico. De venta en todos los principales establecimientos de electricidad de España.

Concesionario para España y Portugal

LEON ORNSTEIN.-Madrid, Marian Pineda, 5

Maquinaria, accesorios y material para instalaciones de luz eléctrica. Representante en Baleares: José Jubert, San Bartolomé, 20, Palma de Mallorca.

### Depilatorio Maria Stuard

Usando este Depilatorio nunca tendreis vello. La mujer, en todas sus edades debe precuvar ser siempre bien parecida.

- 1 Depilatorio Maria Stuard

N.º 1.-Para que desaparezca el vello. N.º 2.-Para que desaparezca el pelo. Los prospectos explican el modo fácil de usarlo.-De venta en Palma de Mallorca: Droguería de la señora Viuda de José Juan, calle Marina, 20, 22 y 24 y principales droguerías y perfumerías de España y Portugal.

### EMULSION LAPAL

Unión de 50%, aceite bacalao. Recostituyente; escorbuto, raquitismo, anemia, atrofia, tos, tisis. Activa secreción láctea, dientes, huesos. Medalla de oro.

Con el precio más favorable.

**BELLEZA (REGISTRADO)**

DEPILATORIO VICTORIA

Crema Líquida ANGELICAL CUTIS (BLANCA Y ROSA)

DE VENTA.-Palma de Mallorca: Carmon, 28 farmacia y en las principales Farmacias, Droguerías y Perfumerías de España.-En Andalucía: Habana: Teniente Rey, 41, Droguería. Al por mayor: Argenté Costa y C.ª, San Isidro, 13, Badalona, (Barcelona)

Almendras y albaricoqueros. Los tiene para vender de todas variedades y en gran cantidad. el conocido arboricultor ANTONO GELABERT RAMIS, (+) Coramet, de la villa de Llabí. Plantación de dichos árboles á tanto el pie. Exportación á todos los países.

DIABETICOS. Usando los productos gluten "MASI" combatireis eficazmente vuestra enfermedad. Pan de gluten, pan esencial, sémola y pastas variadas de gluten puro de todo muy agradable al paladar. De venta en la Droguería de D. n. José Miró, Colón, 22 y Porelló de 2 á 8, Palma de Mallorca.

Casa de huéspedes. La antigua casa de huéspedes de la calle de San Jaime, núm. 47, se ha hecho cargo de su dirección Guillermo Col y después de una gran reforma la ofrece á su clientela y al público en general. Precios grandiosos y excelentes. -Visita y se convencerá de la verdad. No equivocarse. San Jaime, 41, principal

Colocación. La casa de un hombre que se va á embarcar, para cuido cohete ó para cualquier otro de su gusto, con mujer. Residencia á satisfacción Razón "Casa Anunciadora", Palacio, 8

Línea Austro-Americana TRIESTE. Nuevo servicio regular de vapores rapidísimos y de gran lujo para el Brasil, Uruguay y Argentina. Para Buenos Aires con escalas en las Palmas y Rio Janeiro saldrá de Barcelona el día 15 de Diciembre, el acreditado y nuevo vapor-corso de 16.500 toneladas.

ALICE. admitiendo carga y pasajeros en las clases 1.ª de lujo, 1.ª ordinaria, 2.ª económica, 3.ª preferencia y 3.ª ordinaria. Viaje en 14 días. Despacho en Palma, Pasajes 1.ª, 2.ª y 3.ª, Agencia Boich, Sagre, 9, entresuelo. 14 de 3.ª clase. Don Damián Benassar, Mar, 49, 1.ª

AUTOMOVILISTAS. Si queréis que las reparaciones en vuestros neumáticos y cámaras den buen resultado, confiadas á talleres completamente montados y acreditados, como son los de CODINA.

UNIVERSIDAD, 11, BARCELONA. UNIÓN, 27, PALMA

DIGESTIVO EGNA. Enfermos del estómago é intestinos, tomad el Digestivo Egna que normalizará vuestras digestiones, aumentará el apetito, vigorizando todo vuestro organismo por su acción reconstituyente. Depósito central Farmacia Suarda, Escudillers, 8, Barcelona, España. Representante en las islas Baleares, Don Jaime Bonnin, farmacéutico, La Puebla, (Isla de Mallorca). Depósito en Palma: Señora Viuda de Forteza, farmacia.

REPRESENTANTE. Importante casa extranjera en máquinas de escribir, busca Representante que trabaje por cuenta propia. Escribir á Regent, Rambla del Centro, 37, anexo, Barcelona.

Veve e ó t aspasa. un acreditado establecimiento situado en la calle más céntrica de Palma. Razón: "Casa Anunciadora", Palacio, 8.

Venta de una casa con bajos y tres pisos, en punto céntrico de esta ciudad. Razón Moray 6, Librería.

MUEBLES. Se venden A LAZOS y el catálogo a precios sumamente económicos. FABRICACION PROPIA. P. de Antonio Mauria, n.º 2, (Las Copiadas).

TINTURA MORA. La mejor agua pre-greivada conocida hasta el día. Verdadera joya del tocador. Ondula el cabello y permite rizarse á los cinco minutos de su aplicación. No contiene NITRATO de Plata, ni sustancia alguna perjudicial para el cuero cabelludo. No quemaa el cabello.-No mancha el cutis.-No ensucia la ropa. LA TINTURA MORA obra progresivamente y devuelve al cabello su color natural castaño claro, castaño y negro, según se desee, dejándolo siempre lustroso y sin apariencia de haberse utilizado espaldas alguno para cubrirlo. Entendiéndose el cabello ó la barba con LA TINTURA MORA se obtiene un color negro permanente que puede rivalizar con el de la más hermosa juventud. Usado LA TINTURA MORA se cura la caspa y evita la caída prematura del cabello, y se evita la virgata. Es un gran preservativo contra todas las enfermedades del cabello y cuero cabelludo. LA TINTURA MORA es un producto verdaderamente inofensivo que obra progresivamente y sobre el cabello, al que devuelve su color natural, sin necesidad de preparado alguno y sin molestias de ninguna clase. El que prueba una sola vez LA TINTURA MORA la adopta para el resto de su vida. Esta es su mejor recomendación. De venta: Palma de Mallorca: Parfumería, Leglesca.-Zaragoza: Riera y Cañal; La Oñeta, Coso, 58.-Barcelona: Parfumería Vidal y Ribes; Polayo, 12 y Hospital, 2; L. F. 21; V. Ferrer; Pínceps, 1; Sañó, R. n. S. n. Pedro, 7; Sagalú, Rambla Pínceps, 4; Cardena, Tallera, 6.-Valencia: María y Bursá, Capellans, 10; Forts María y Compañía, Alcañal, P. Gayoso, Arenal, 2.-Bilbao: Izquierdo y Compañía.-Valencia: Los de Bas Coma.-Tutoras: Ruffo Fatté y principales perfumerías droguerías de España.

LA CASITA BLANCA. Pas d' en Quint y calle Julia, 3. Lencería, artículos de punto, bordados, etc. La mejor surtida para señoras y niñas. Esmero y prontitud en los encargos. PRECIO FIJO

BRONQUITIS, TOS PERIÓDICA y toda clase de toses nerviosas y espasmodicas de los rústicos agudos y crónicos, curadas efectivamente con el FERINOL. Precio del frasco 3 pesetas. Se vende en todas las Farmacias y Droguerías. El por mayor en las Farmacias de Barcelona.

ACCIDENTES NERVIOSOS EPILEPSIA. Con ulianena, vértigos, tumbos, desvanecimientos, náuseas, insomnio, palpitaciones, migrañas, pérdida de la memoria, asma, convulsiones cerebrales y demás enfermedades nerviosas, se curan á más de el acreditado ELIXIR BERTRAN. Venta: Farmacia Bertran, Plaza Jaquerra, 2, Barcelona, En Palma Centro Farmacéutico.

Nicolás Ticolet Curujano Dentista. Dantaduras, coronas y puentes de oro, orificaciones, en pastos, extracciones sin dolor. PRECIOS ECONOMICOS-CALLE PELAIRES 102